



わかざくら

令和7年 9月 22日

赤松学舎 世田谷区立赤堤小学校

学校だより 10月号

校長 児島 信郎



赤堤小HP

多くの方々に支えられている学校運営

副校長 木村 猛

2学期がスタートして、約3週間が経ちました。先日の始業式で子どもたちにも伝えましたが、本校では夏休み中に体育館のLED照明への切り替えを行いました。体育館全体がとても明るくなり、子どもたちからも「すごい！」と歓声が上がっていました。2学期の学校公開や学習発表会の際には、保護者の皆様にも生まれ変わった体育館の様子をご覧いただければと思います。この他にも、体育館のエアコン増設工事や、普通教室・多目的室のエアコンの入れ替えも夏休み中に完了し、子どもたちにとってより学習しやすい環境が整いました。まだまだ暑い日が続きますが、子どもたちには暑さに負けず、意欲的に学習に取り組んでほしいと思います。

さて、本校の教育活動は教職員だけでなく、多くの方々に支えられています。たとえば、夏休み中にNHK音楽コンクールに出場した合唱団の指導には、地域の3名の方々にご協力いただきました。また、サマースクールや、低学年を中心に行っている朝の読み聞かせは、学校支援コーディネーターの3名の方々が企画・運営を担ってくださっています。

さらに、先日の全校読み聞かせでは、多くの保護者の皆様にもご協力をいただきました。本当にありがとうございました。加えて、登下校時の見守りをしてくださっている地域の皆様、運動会などの学校行事をサポートしてくださるPTA役員や保護者ボランティアの皆様にも、心から感謝しております。教職員だけでは補いきれない部分を、地域や保護者の皆様に支えていただいていることを、副校長という立場で強く感じております。

もちろん、学校としては教職員・地域・保護者の皆様に過度な負担をかけることのない運営を目指してまいりますが、教職員だけでは難しい場面もあるかと思います。その際には、引き続きご理解とご協力をお願い申し上げます。

10月は読み聞かせ月間です

図書主任 清水 祥子

赤堤小学校の図書館には13,000冊の本があります。知的好奇心をくすぐる科学的読み物や、お話の世界にのめり込めるような物語、おいしそうなおやつや料理のレシピ本まで、様々な種類の本があります。ひと月に2,500冊以上の本が貸し出されており、読み聞かせに意欲的なお子様が多いと感じます。さらにお子様の興味を広げるために、随時新しい本も追加しています。

図書館司書さんは、特集コーナーの設置や、本を紹介する掲示物、図書の時間での読み聞かせなど、読み聞かせへの関心が高まるように工夫しています。私が本校に赴任したとき、「こんなに工夫された学校図書館があるなんて！」と驚いたものです。図書委員さんも、本の管理を手伝う常時活動の他に、読み聞かせ月間の取り組みも計画しています。自分たちの計画・準備してきたことが実現することに、やりがいを感じているようです。保護者のボランティアの方々には、朝の読み聞かせもしていただいているいます。抑揚をつけて臨場感たっぷりにお話いただく本もあり、お子様の朝の楽しみの一つになっています。いつもご協力いただきありがとうございます。

読み聞かせは、「共感力」「コミュニケーション能力」の育成に効果があると言われています。一人での読み聞かせは、「集中力」を高め「心の安定」をもたらすと言われています。これから更に過ごしやすい気候になります。秋の夜長、お子様と一緒にじっくり本を読んでみてはいかがでしょうか。

10月の行事予定

日・曜日	朝の活動	内容 ※()は学年、○は何時間目	授業時数					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年
1 水		都民の日						
2 木	音楽朝会	音楽朝会(3) 笑顔と学びの体験プロジェクト②(34)③(56)	5	5	6	6	6	6
3 金	なわとび	なわとび月間前期始 委員会活動 放課後学習(3)	5	5	5	5	6	6
4 土								
5 日								
6 月	児童集会	2学期教材費引き落とし日	5	5	5	6	6	6
7 火	音楽朝会	音楽朝会(6) 避難訓練 (二次避難)	5	5	6	6	6	6
8 水	朝読書	安全指導 校内たてわり活動②③ 世小研(2-1)⑤	4	4	4	4	4	4
9 木		【特別時程】就学時健診	4	4	4	4	4	4
10 金	なわとび	校内研究(3-2)(6-2)⑤	4	4	4	4	4	4
11 土								
12 日								
13 月		スポーツの日						
14 火	構成的 グループエンカウンター	2学期教材費引き落とし日(再) 社会科見学(3)	5	5	6	6	6	6
15 水	朝学習	学校公開期間始 美しい日本のうたコンサート④	5	5	5	5	5	5
16 木	朝学習		5	5	6	6	6	6
17 金	長縄	クラブ活動 歯の講話(3)② 放課後学習(3) 学校公開期間終	5	5	5	6	6	6
18 土								
19 日								
20 月	朝会	ふれあい給食(3)	5	5	5	6	6	6
21 火	構成的 グループエンカウンター	ふれあい給食(3) プラネタリウム移動教室(4)午前	5	5	6	6	6	6
22 水	朝読書	校内研究(5-2)(6年算数少人数該当児童)⑤	4	4	4	4	4	4
23 木	朝学習	色覚検査(4) ふれあい給食(3)	5	5	6	6	6	6
24 金	なわとび	【月曜時間割】クラブ活動 ピオトープギルドの学習(3) 放課後学習(3) なわとび月間前期終	5	5	5	6	6	6
25 土								
26 日								
27 月	朝会	学習発表会準備(6)⑤ すまいる前期指導終	5	5	5	5	5	5
28 火	朝学習	町たんけん(2)③④ すまいる面談始	5	5	6	6	6	6
29 水	朝学習		5	5	5	5	5	5
30 木	朝学習	【月曜時間割】	5	5	6	6	6	6
31 金	わくわく スポーツタイム	委員会活動 放課後学習(3)	5	5	5	5	6	6

※予定は変更になることがあります。

特別時程→給食なし3時間授業(11:20頃下校) 給食なし4時間授業(12:10頃下校)
 4時間授業→13:25頃下校 5時間授業→14:45頃下校 6時間授業→15:35頃下校
 水曜時程4時間授業→13:10頃下校 水曜時程5時間授業→14:20頃下校
 金曜時程5時間授業→14:30頃下校

学年のお知らせ

1年生	2年生	3年生
<p>○あさがおのリース作りのお願い あさがおの返却にご協力いただきありがとうございました。大切に育てたあさがおは、今後つるを巻き、リース作りをしようと考えています。10/17(金)の学校公開日の1, 2時間目に、リースを作る作業を行います。その際、保護者の方にも、支柱から外す作業のお手伝いをお願いしたいと考えております。ご協力いただける方は、ぜひ参観にいらしてください。 また、リースに飾りを付けて仕上げたいと考えていますので、飾りに使うものをご用意ください。リボン、毛糸、ポンポン、松ぼっくりなど、お子様と相談の上、ご準備ください。11月後半に飾り付けを行いますので、次号で詳細はをお知らせいたします。</p>	<p>○材料を集めています 材料集めのご協力、ありがとうございます。生活科で使用する廃材については、引き続き集めておりますので、ご協力よろしくお願いいたします。</p> <p>○図書館見学に出かけます 9/26(金)に生活科の「町たんけん」の学習でクラスごとに、経営図書館へ見学に出かけます。水筒のご準備をお願いします。</p> <p>○町探検に出かけます 10/28(火)【予備日 11/6(木)】に、町探検に出かけます。当日は、水筒のご準備をお願いします。 また、今回はたくさんの場所を見学する予定です。つきましては、保護者の皆様に付き添いのボランティアをお願いする予定です。詳細につきましては、後日通知します。</p>	<p>○社会科見学について 10/14(火) 見学場所: 「九品仏浄真寺」「砧公園」「消防学校・ハイパースキュー」 ※お弁当のご用意をお願いいたします。 登校・下校時刻は、通常の時程となります。 詳細は見学のしおりにてお知らせします。</p> <p>○ふれあい給食について ふれあい給食へのお申込みありがとうございました。当日の流れについては、お申込みいただいたご家庭に後日お手紙を配布する予定です。ご確認よろしくお願いいたします。</p> <p>○研究授業について 10/10(金) 5時間目に2組で研究授業が行われます。下校は14:30頃になります。</p> <p>○音楽発表会について 10/2(木) 先日すぐ一で配信した通り、朝学習の時間で3年生の発表があります。詳しくはすぐ一をご確認ください。</p>
<p>○プラネタリウム移動教室のお知らせ 日時: 10月21日(火) 場所: 教育会館1階 ※8時30分にバスで学校を出発するため、8時10分までに教室に集合できるようにお願いします。 ※持ち物は手さげ袋、水筒のご準備をお願いします。午前中で終わるため学校で給食を食べます。</p> <p>○なわとび月間のお知らせ 10月3日(金)から縄跳び月間が始まります。身体に合わせた縄跳びのご準備をお願いします。</p>	<p>○川場移動教室が始まります ・本日、上履きを持ち帰りました。 ・24(水)は、7時40分学校集合です。朝の検温も忘れずお願いします。 ・大きなかばんに、記名した赤いリボンが付けてあるか確認し、当日はバンダナも首に巻いて登校してください。 持ち物や提出物のご協力、ありがとうございます ます。2泊3日、元気に行って来ます！</p> <p>○研究授業について 10/22(水) 5時間目に2組で研究授業が行われます。下校は14:30頃になります。</p>	<p>○研究授業のお知らせ 10月10日(金)5時間目に6年2組で学級活動の研究授業を行います。下校時刻が14:30頃になります。 また、10月22日(水)5時間目には、算数の研究授業を行います。算数の授業については、習熟度別で進めておりますので、当日の対象コースになりました場合には、下校時刻が2時30分頃になります。研究授業対象コースについては、決まり次第すぐ一にてお知らせいたします。15日(水)には所属コースを決定いたしますので、お子様がどのコースに所属になったのかは各ご家庭で確認してください。</p>

理科と社会の学習 3年生になって初めての勉強！

理科は実験で予想と結果がちがったり、生き物をそだてたりすることで、新しいことが知れるので楽しいです。 3年1組	ぼくは社会の時間にけいさつかんのことを調べました。いろいろなことが知れておもしろかったです。ほかの仕事も知りたいです。 3年1組	私が理科の学習でいんしょにのこったことは、アゲハチョウを育てたことです。理由は、みんなで協力して成虫まで育てられたからです。 3年1組
社会でけいさつの方に来てもらって、けいぼうでたたかれるといつことが分かりました。交番の人の服には板が入っていてびっくりしました。 3年1組	私は、理科がとくにすきです。理由はカイコを育てたからです。かわいくて虫が少し苦手だったけれどすきになれて、カイコありがとうございました。 3年1組	ほかの人のカイコが病気になってしまったとき、病気の原因を調べたことがきっかけで、理科がすきになりました。これからも、楽しく理科をやりたいです。 3年1組
私は、けいさつの仕事がおもしろかったです。なぜならけいさつは事こや事けんやパトロールなど、みんなのために仕事をしているからです。 3年2組	私は社会でもっとたくさんのことを知りたいです。そして、説明や理解したことをもっと早くみんなに伝えたいです。 3年2組	社会では、けいさつの人の仕事や110番にれんらくするとどこにつながるのかなど、知ったことがたくさんありました。 3年2組
理科はいろいろな実験をして結果が分かるから楽しいです。社会では地図記号や仕事のことを知れて面白いです。 3年2組	理科の授業で、アリやトンボなど同じ生き物でもしゅるいかちがうと住む場所が変わってくることが分かりました。 3年2組	理科では、動物のすみかや特徴をもっと知りたいです。社会では、警察は一生懸命お仕事をしていることが分かりました。 3年2組
理科でいんしょにのこっていることは、虫を育てることです。よう虫をそだてていると、すがたがかわったのがおもしろかったです。 3年3組	わたしは社会でぶどう農家の工夫を学びました。なぜおきゃくさんにしゅうかくさせるのか、どんな方法でしゅうかくするのかを知り、大変だけど楽しそうと思いました。 3年3組	社会で地図記号を学んで、温泉やはくぶつかん、交番や学校などが、いろんなところにあることがわかりました。ほかの地図記号も調べてみたいです。 3年3組
私は、社会の学習で、農家の仕事について学びました。農家の人の仕事の中で、種をまくときの工夫や、どこで売るのかを初めて知りました。 3年3組	ぼくは、理科で「糸電話なぜ音が聞こえるか」がとてもふしきでした。音が鳴ると糸もふるえることが分かって、おもしろい学習でした。 3年3組	ぼくは、理科の学習で「ヤゴはおしりから水をふんしゃして水中をおよいしている」ということを知って、ロケットみたいでかっこいいなと思いました。 3年3組

＜美しい日本のうたコンサートについて＞

日時：10月15日（水）

11時30分から12時15分

（会場 11時20分）

場所：本校体育館

保護者席は体育館後方

学校公開期間1日目の4校時に実施します。バリトン歌手の宮本益光さんにお越しいただく予定です。日本歌曲を中心にオペラのアリア等歌っていただきます。

保護者の皆様も体育館後方にてご参観いただけます。音楽鑑賞時のマナーを守ってご参観いただけますと幸いです。

＜学校公開期間について＞

先日、すぐーるでお知らせしましたとおり、10月15日（水）、16日（木）、17日（金）は学校公開期間となっております。お知らせをよくお読みいただき、ご参観ください。

なお、学校公開期間の時間割は、後日すぐーるで配信いたします。

＜来年度の転出入情報をお持ちの方はお知らせください！＞

令和8年度の学級編成に向けて、今現在、

①令和8年4月1日までに、転出する方や転出する可能性がある方

②令和8年4月1日までに、本校に転入する予定のご家庭をご存じの方

がいらっしゃいましたら、副校長にご連絡ください。特に現1年生（新2年生）は、2クラス編成の可能性もありますので、お早めにお知らせください。

＜なわとび月間について＞

本校では、毎年秋になわとび月間として、全校でなわとびに取り組んでいます。今年度も、前期と後期に分け、実施します。前期は10月3日（金）～10月24日（金）、後期は11月18日（火）～11月28日（金）です。なわとび月間に向けて、10月2日（木）までになわとびの準備をお願いいたします。子どもたちが安全になわとびに取り組むことができるよう、長さの調節、ロープに傷んでいる箇所がないかもご確認ください。

本校のなわとび月間は、全学年が楽しく、自分のめあてをもって取り組めるよう、Aコースからチャレンジコースまでのカードを用意し、カードを一つ終えるごとに、レベルアップしていくようにしています。なわとびカードは6年間続けて使用するので、前年から引き続いて取り組むことができ、自分のペースでステップアップしながら技能を高めいくことができます。

なわとび月間を通して、自身の目標の達成に向け、ねばり強くやりぬく態度を育てるとともに、学級・学年の枠を越えて、教え合い、学び合うことで、児童同士のつながりを深め合えることを目指しています。また、寒さに負けない体力づくりや、運動をするきっかけとなるよう指導していきます。ご家庭でも励ましの声を掛けていただけすると幸いです。

